Paul est mis à l'épreuve - Actes 24

Le livre des Actes est en train de se conclure, alors que l'évangile atteint Rome. Les historiens disent qu'une des raisons pour lesquelles le christianisme s'est tant développé, vient de la manière dont les chrétiens ont souffert et on aidé ceux qui souffraient. En effet, l'évangile finit par atteindre Rome, grâce aux épreuves de Paul. Nous avons beaucoup à apprendre de la façon dont Paul fait face à ces épreuves.

Epreuves et idoles

Paul est jugé et l'affirmation avec laquelle l'avocat entame ce jugement est très critique envers lui. Comment répondez-vous à la critique? Pour beaucoup d'entre nous, ce que les autres pensent de nous à de l'importance. Nous avons besoin de leur approbation. Si nous ne l'obtenons pas, notre monde s'écroule. C'est l'idole de l'approbation. Elle est dangereuse, car nous pourrons être tenté de dire ou de faire des choses pour garder ou gagner l'approbation des gens. Paul ne réagit pas ainsi. N'étant pas sous l'emprise de cette idole de l'approbation, il a le courage de dire et de faire ce qui est bien.

Mais Paul est aussi à la merci des autres. Sa vie n'est pas entre ses mains. Le besoin de pouvoir et de contrôle peut aussi être une idole. S'il le devient, vous pouvez avoir du mal à gérer l'incertitude liée aux épreuves. Vous vous inquièterez et serez tentés de faire des choses pour garder le contrôle ou le pouvoir. Paul ne réagit pas ainsi. Il n'est pas troublé par l'incertitude quant à l'issue de ces épreuves. Au contraire, il utilise cette situation incertaine pour parler de Jésus.

Les épreuves peuvent aussi faire émerger l'idole du succès. Paul est mis sur la touche pendant deux ans. Comment un homme qui souhaite voir l'évangile se propager vit-il cette situation? Et que se passerait-il si votre carrière stagnait? Si vous retirer votre valeur de vos succès, vous avez du souci à vous faire. Le danger, avec cette idole du succès, c'est de se mettre à faire des choses qu'on ne devrait pas faire, afin de continuer à gravir les échelons. Des sacrifices serons nécessaires: votre famille, votre santé, votre intégrité.

La quatrième idole mise en lumière par les épreuves de Paul est la liberté. Paul n'est plus libre, il est enchaîné. Si la liberté est votre idole, alors, à force de chercher à faire ce que vous voulez, d'aller où vous voulez et de vivre comme vous le souhaitez, les chaînes de Paul finiront par vous user, et pas seulement physiquement. Pourtant, Paul n'est pas troublé par tout cela.

Comment Paul réussit-il à réagir de cette manière? Grâce aux deux choses qu'il avoue: il est disciple de cette Voie, et il croit à la résurrection.

Les épreuves et Jésus

Paul dit qu'il défent sa cause avec confiance. Il peut affirmer cela car il sait que cette situation est dans les mains de Christ, personne d'autre. Il est disciple de la Voie, et Christ est la Voie. Il est celui qui prend notre main et nous guide à travers la nuit sombre des épreuves. Ca change toute notre façon de voir les difficultés. Nous savons que Christ est mort nous, que ses projets pour nous sont plein d'amour et qu'il changera toute chose pour notre bien.

Les épreuves et l'espérance de la gloire

La deuxième chose que Paul avoue, c'est sa croyance en la résurrection. Savoir que la vie n'est pas une fin en soi peut transformer notre manière de voir les épreuves. Au jour de la résurrection, toutes choses seront rétablies. Ce sera aussi le jour des récompenses: pas la gratification momentanée promise par les idoles, mais la joie durable de toute éternité. Mais le jour de la résurrection sera aussi le jour de la justice: le jour du jugement. Nous n'avons donc pas besoin de nous venger de nos ennemis. Au contraire, comme Paul, utilisons l'opposition des autres comme une opportunité de leur parler de Jésus avec amour.